



## Asamblea General

Distr.  
GENERAL

A/HRC/11/NGO/16  
9 de junio 2009

ESPAÑOL E INGLÉS  
SOLAMENTE

---

CONSEJO DE DERECHOS HUMANOS  
Undécima período de sesiones  
Tema 6 de la agenda

### EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL

**Exposición escrita\* presentada por la Federación Democrática Internacional de Mujeres,  
organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva especial**

El Secretario General ha recibido la siguiente exposición por escrito que se distribuye con arreglo a la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

[21 de mayo de 2009]

---

\* Se distribuye esta exposición escrita sin editar, en los idiomas tal como ha sido recibida de la organización no gubernamental.

**«Valoración de los resultados obtenidos por Cuba ante el Examen Periódico Universal»**

**La Federación Democrática Internacional de Mujeres**, organización que surge el 1ro de diciembre de 1945, recién concluida la II Guerra Mundial, reúne en su seno a organizaciones de mujeres de los más diversos sectores, creencias y opiniones, de países con diferentes regímenes sociales. Más de 209 organizaciones de más de 130 países están afiliadas actualmente a la FDIM que tiene oficinas regionales en todos los continentes. Es una Organización No Gubernamental de carácter internacional con Status Consultivo ante ECOSOC desde 1972 y su presencia e influencia en el ámbito de las Naciones Unidas ha crecido y se ha fortalecido.

**La Oficina Regional de la FDIM para América y el Caribe** agrupa a 68 organizaciones del área y se encuentra inmersa en los preparativos finales para celebrar en Quito, Ecuador su V Conferencia Regional del 29 al 31 del mes de mayo. Conoceremos de los resultados de esta Conferencia antes de celebrar el 11no período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos.

**La Oficina Regional de la FDIM para América y el Caribe**, valora de muy positivos los resultados obtenidos por Cuba en el Examen Periódico Universal que tuvo lugar en el Palacio de las Naciones, Ginebra, en febrero de este año 2009. Entiende como justas y merecidas las positivas recomendaciones efectuadas a Cuba para que comparta con el mundo sus experiencias altamente reconocidas en cuanto a programas de educación, trabajo social, salud, cooperación y solidaridad internacional. Opina que Cuba es un país en el que se observan, respetan y protegen todos los derechos humanos de sus habitantes, una nación que salvaguarda el derecho a la autodeterminación y la independencia; que promueve iniciativas a favor del desarrollo de los países, en busca de diálogos equitativos y en defensa de la solidaridad internacional, que coopera con el mecanismo de las Naciones Unidas en aras de lograr una mayor integración para alcanzar un mundo mejor.

Consideramos además, que Cuba ha logrado importantes resultados en cuanto a igualdad de género y el avance de la mujer en todas las esferas de la vida. Cuba cumple con creces el Objetivo No.3 de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, a pesar de los desafíos que debe continuar enfrentando la sociedad cubana en su conjunto y su organización femenina, la Federación de Mujeres Cubanas (FMC).

**La FMC**, que es miembro del Comité de Dirección de la FDIM mundial, coordina la Oficina Regional para América y el Caribe. Es una ONG con Status Consultivo ante ECOSOC desde 1997 y a ella pertenecen más de 4 millones de afiliadas, agrupadas en 77 106 organizaciones de base, distribuidas a todo lo largo y ancho del país, incluyendo sus más remotas zonas rurales.

**La Federación de Mujeres Cubanas (FMC)** ha desarrollado un papel preponderante en materia de derechos humanos de las cubanas en estas 5 décadas. Es el referente metodológico de género en su país. Participa de conjunto con el gobierno en programas masivos de educación y salud, de incorporación y promoción al empleo y de educación de nuevos valores y relaciones familiares y en la lucha por el pleno disfrute de todos los derechos humanos de las mujeres. Es el Mecanismo Nacional para el Adelanto de la Mujer, condición reconocida en el Plan de Acción Nacional de la República de Cuba de seguimiento a la IV Conferencia Mundial de la ONU sobre la Mujer celebrada en Beijing.

La **Oficina Regional de la FDIM para América y el Caribe** reconoce la efectividad de las políticas, las medidas y acciones puestas en práctica por el estado cubano que establecieron las coordinadas sistémicas para el adelanto de la mujer en Cuba. Reconoce además que la inmensa mayoría de las cubanas como miembros de la FMC y como parte de su pueblo, prosiguen sin tregua la heroica resistencia y el trabajo creador para construir la sociedad y el país que aspiran. Las cubanas han encarado con decisión las permanentes políticas agresivas de los gobiernos de los EEUU, alentadoras del terrorismo contra Cuba desde su centro operativo en Miami, las cuales han provocado 3 478 muertos, más de 2 099 lesionados y daños psicológicos y materiales, pretendiendo, sin éxito, doblegar la decisión de esa nación, de sus hombres y mujeres, de edificar su propio proyecto social.

La **FDIM** considera, además, que a pesar de los obstáculos y las limitaciones, el pueblo cubano y sus mujeres avanzan y representan ejemplo de dignidad, valentía y coraje para el resto del mundo.

En nuestra región, la **FMC** y sus mujeres participan activamente dentro del movimiento social latinoamericano y caribeño acompañando al movimiento femenino en sus luchas y reivindicaciones, en el enriquecedor proceso de unidad e integración desde la diversidad y la democracia que se lleva a cabo. Las cubanas forman parte del numeroso grupo de colaboradores que desarrollan misiones que llevan salud, educación, deporte, cultura y adelantos científico-técnicos a los hombres y mujeres del mundo. Con dichas misiones Cuba contribuye modestamente, a través de su solidaridad y colaboración, con el trabajo de otros pueblos por la promoción y el alcance de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y por un mayor disfrute de sus derechos humanos.

**Nuestra Oficina Regional para América y el Caribe** reconoce y apoya los pilares de trabajo de la FMC en aras de defender su revolución, la paz, la soberanía y autodeterminación de su pueblo y por denunciar y condenar permanentemente el bloqueo norteamericano, lograr el regreso de los 5 Héroes cubanos, luchadores antiimperialistas y antiterroristas y trabajar por la plena incorporación, participación y promoción de las mujeres en la vida económica, política, social y cultural del país y el mundo, en condiciones de igualdad de derechos y oportunidades.

La **FDIM** mundial y su **Oficina Regional para América y el Caribe**, acompañan a la FMC en su batallar diario por el adelanto de la mujer cubana y destacan y saludan las buenas prácticas en materia de derechos humanos de las que Cuba y su organización femenina son ejemplos.

-----